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箱板瓦楞纸周报（2014.10.8-2014.10.11）

一、箱板瓦楞纸本周表现

表 1：本周全国箱板纸厂家出厂价格变化表

厂家名称 品牌 克重（克） 价格（元/吨） 周涨跌（元/吨）

太仓玖龙纸业 地龙 140 3000 -

江苏理文造纸 理文 Q纸 140 3100 -

无锡荣成纸业 B1级 140 2970 -

浙江荣晟环保纸 130 2770 -

浙江吉安纸容器 红杉 140 3310 -

浙江景兴纸业 A1级 140 3150 -

天津玖龙纸业 地龙 140 2650 -

唐山国泰纸业 再生箱板纸 130 2510 -

山东贵和显星 B1级 140 2550 -

山东鲁丽纸业 140 2680 -

唐山昌泰纸业 金泰牌再生 140 2500 -

保定三联纸业 红色A级纯木浆挂面 135 3000 -

河南东风纸业 T纸 140 2250 -

新密市恒丰纸业 A级 130 3100 -

东莞金洲纸业 金洲 120 2950 -

广东理文造纸 理文 Q纸 120 3050 -

福建联盛纸业 A级 120 2900 -

数据来源：中纸在线信息部

表 2：本周全国瓦楞纸厂家出厂价格变化表

厂家名称 品牌 克重（克） 价格（元/吨） 周涨跌（元/吨）

东莞玖龙纸业 地龙 120 2600-2650 -

东莞金洲纸业 金洲 120 2750 -

福建联盛纸业 A级 120 2500 -
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广东理文 60 3300

河南东风纸业 120 2200 -

新密市恒丰纸业 A级 120 2350 -

武汉金凤凰纸业 120 2550 -

郑州康华纸业 120 2300

新密市金海纸业 120 2400

太仓玖龙纸业 地龙 120 2600 -

江苏理文造纸 70 3200 -

无锡荣成纸业 120 2720 -

江苏长丰造纸 120 2700 -

张家港市华兴纸业 120 2650 -

浙江荣晟纸业 120 2700 -

浙江吉安纸容器 120 2980 -

浙江日丰纸业 120 2550 -

天津玖龙纸业 地龙 120 2400 -

唐山国泰纸业 120 2100 -

保定三联纸业 100 2350 -

山东贵和显星纸业 120 2400 -

山东海华纸业 120 2300 -

山东丰源集团 120 2370 -

中冶纸业银河有限公司 120 2370 -

数据来源：中纸在线信息部
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二、箱板瓦楞纸出厂均价走势图

图 1:2014年箱板瓦楞纸出厂均价走势图

数据来源：中纸在线信息部

节后，瓦楞箱板纸市场略有波动，前期上调的厂家基本保持稳定，大型主流厂家报

价也相对较稳，主要波动表现为河南、河北等地的高瓦及部分箱板纸厂家涨价，幅度 50

元/吨。涨价厂家有河北保定鼎泰纸业、河南东风纸业以及河北邢台华兴纸业。

瓦楞箱板纸受惠于网购的不断兴起，下半年网购促销活动相对较多，一定程度上促

进了瓦楞箱板纸的走货。未来，圣诞节、元旦以及双十一的到来都将会进一步提升瓦楞

箱板的销量，后期市场走势或趋好。

三、产能投放

表 3：箱板瓦楞纸新增产能投放情况

厂家名称 投产地点 投产纸种 产能（万吨） （计划）投产时间

玖龙纸业

四川乐山 瓦楞纸 30 2014年 1月

辽宁沈阳 箱板纸 35 2014年 8月

越南 箱板纸 50 准备转移至国内

理文造纸
重庆 箱板纸 30 2014年 8月

越南 箱板纸、瓦楞纸 25 计划暂停
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浙江景兴纸业 浙江 瓦楞纸 30 2014年 11月

安徽山鹰纸业 安徽
箱板纸 46

2014年
瓦楞纸 38

山东太阳红河纸业 山东 箱板纸 50

河北永新纸业 河北唐山 高强瓦楞纸 40

河北昌泰纸业 河北曹妃甸 箱板纸、瓦楞纸 120 2015年

国昌天宇集团 湖北仙桃 包装用纸 200 2019年 7月

河南盛元纸业 河南
箱板纸 30

2014年
瓦楞纸 10

河南中峰纸业 河南 高强瓦楞纸 15 2015年 7月

江西四海纸业 江西 T纸、瓦楞纸 20 2015年初

浙江传承实业 浙江 箱板纸、瓦楞纸 20

江苏绿城纸业 江苏溧阳 高强瓦楞纸 14

江西柯美纸业 江西 高强瓦楞纸 10 2015年 4月

成都美岭纸业 四川成都 高强瓦楞纸 20 2014年 6月

山东无棣瑞峰纸业 山东无棣
箱板纸 30

2015年 5月
瓦楞纸 10

嵊州市宇信纸业 浙江嵊州 高强瓦楞纸 10 2014年

嘉兴市高翔纸业 浙江嘉兴 高强瓦楞纸 10 2014年

嵊州市白云纸业 浙江嵊州 高强瓦楞纸 10 2014年

资料来源：中纸在线信息部整理

四、本周要闻回顾

4.1瓦楞包装行业的市场发展思考分析

关于我国瓦楞包装行业目前存在的问题，大家最近谈论得不少。我们纸制品包装委

员会每年都要走访大约 300 家企业，在走访的过程中，我们听到了很多企业家的心声，

也看到了很多企业积极的作为。在这里，我想跟大家探讨我最近的五点思考。

1.行业进入门槛

这两年，我们向发改委、工信部多次反映意见，希望能像其他几个行业一样，设置

行业准入条件。目前，我国有瓦楞纸箱企业约 4万家以上，瓦楞纸板生产线 4000 余条，
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落后产能占 60%以上。由于没有行业进入门槛，落后产能严重过剩，行业集中度低，低

价竞争现象严重，整个行业与产业链上下游的发展差距甚大，普遍处于微利、亏损的境

地。目前，瓦楞包装行业 70%——80%的产能都集中在东部沿海地区，中西部地区一发展，

一窝蜂建厂的现象又出现了，建厂面积越来越大，投资也越来越大手笔，如果不加以规

范，出现在沿海地区的产能过剩现象又将在中西部地区重演。因此，我们现已向有关部

门提交了请示报告，希望能建立行业准入条件，保证行业的健康、有序发展。

2.落后产能

据统计，目前我国瓦楞包装行业的年产能应该达到 1200 亿平方米，实际产能是多

少呢?大概是 420 亿平方米，和美国的水平差不多。但美国仅拥有 660 家企业、720 条瓦

线，我们几万家厂、四五千条瓦线也才与这个生产水平相当。其实我们在设备上的投资

并不少，在座的各位都可以想一想，我们每年在添置设备上花了多少钱?用了几年又开

始改造、淘汰?我在德国看见一家企业使用的瓦线已经工作了 30 多年仍保持高效益，我

们的企业 30年里要换多少台设备?归根结底是我们在设备选择上的起点太低，所以需要

一次又一次的改造，把赚的钱全部用到这些地方上了。前段时间，江苏有家企业新引进

了一条时速 400 米的瓦线，全线用工仅为 4个人;再看看我们的大多数企业，一条瓦线

要费七八个人工，生产的平均时速大概是 100 米。其实我们可以算一算生产成本，划不

划算?说到底，这还是我们在投资时没有考虑到产能的先进性问题。

3.标准问题

标准问题又可以分为两个方面，一是纸张标准。目前，包装用纸方面的标准还是有

所欠缺的。大家想一想，我们买了多少纸张放在仓库里?一两千万元的库存总是有的，

为什么我们要把造纸企业的库存移到自己的厂房里呢?主要原因就是我们对原材料没有

一个规范的标准，用户想用什么纸，我们就必须使用什么样的纸进行生产。这样一来，

我们就完全变成了用户的采购商，不得不囤积大量各式各样的纸张，占用库存，也影响

资金周转。怎么改变这种局面?其实我们面向的客户，无非就是家电、食品、药品等生

产企业。我认为国家应该制定相应的包装材料使用标准，比如说家电产品的包装，就使

用某几类的纸张材料，那么我们在采购纸张的时候，就会集中很多

第二个标准——纸箱标准，我认为是瓦楞包装企业自己完全应该考虑并执行的。平

心而论，现在我们也不是完全没有标准，只是没有完善。现在纸箱产品的标准太混乱了，

一个简单的牛奶箱有多少种不同的规格?早在十多年前，我就和香港的朋友一起讨论过，
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出口产品的纸箱应该如何根据集装箱尺寸来设计规格，什么样的纸箱尺寸能让集装箱正

好装满?但是很遗憾，现在国内很多瓦楞纸箱企业都没有谨慎考虑这个问题。其实，物

流成本是社会成本，如果我们真的能提出适合的解决方案，用户一定会满意，不用低价

竞争，订单就会自己上门了。上海有一家日本企业，它的包装科负责人不是包装专业出

身，但为企业重新设计了包装，每年至少能节省 200 多万元的材料成本和物流费用。如

果我们的瓦楞纸箱企业能够达到这样的水平，客户怎么会不找你呢?

4.产品创新

目前，在产品创新这个问题上，我们的反应还是比较迟缓的。千军万马去走独木桥，

都去生产五层或三层瓦楞纸箱，纸管、纸罐、纸袋、纸桶鲜有涉及，25公斤以上的重型

包装袋以及蜂窝纸板等产品，做的人也很少。

我听说过有一家企业，在七八年前，这家企业跟所有的企业差不多，也生产瓦楞纸

板。但它现在的主营产品是为摩托车配套的重型包装，两台大型摩托车用一个纸箱就能

装下，别的企业都做不了，它相当于把这一业务垄断了。我和海南的协会进行交流，海

南当地对纸包装的需求很大，蔬菜、果品，甚至还有水产品，都需要我们的企业开动脑

筋，用创新的包装产品去满足市场需求。还有的企业开始生产用于火葬的纸质棺材，以

代替木材，节能环保，完全进入了一个新的市场领域。所以我们常说，没有做不到的，

只有想不到的。

创新也反映在经营模式的改变上，比如我们常说的包装服务一体化。我再讲一个例

子，有位企业老板，出国转了一圈，见识了不少的化妆品包装，回国后就找到化妆品企

业，提供了一整套的化妆品包装方案，向对方提出：你只要把产品送过来，不管是塑料

包装、纸盒包装、纸袋包装还是其他什么，我全包了。其实这家企业并不生产全部的包

装，它联合了不同类别的几家企业，为客户提供一站式采购平台。我认为，中小型包装

企业完全可以采用这种经营方式。

（市场在变，观点在变，仅供参考，风险自控）


